

Autor: Alfonso José Traub Ramos

I. Economía nacional

El Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec), recientemente publicado por el Banco Central, con una variación de 4,7% en el pasado mes de diciembre, otra vez sorprende a los especialistas, como ha sido la tónica de los últimos meses. Ellos esperaban que se moviera entre 3,5% y 4,1%. Con esta cifra, la economía chilena en el año 2012 se habría expandido en 5,6%, en consideración a que este indicador constituye una aproximación del Producto Interno Bruto (PIB). Para las expectativas del sector silvoagropecuario, este crecimiento mensual, que estuvo muy sostenido por las actividades de *Servicios* y *Comercio*, no fue muy halagüeño, porque vendría a ratificar los pronósticos sobre su nulo crecimiento o sus cifras negativas para el año 2012.

Este índice de diciembre, junto con el 4,6% de marzo, fue uno de los más bajos del año 2012. Para algunos economistas podría estar evidenciando ciertas señales de ralentización tardía de la economía, no obstante sus positivos resultados reales durante el año 2012. En este período el IPC llegó a 1,5% anual, muy por debajo de las expectativas, y el desempleo en el último trimestre del año alcanzó 6,1%, con un promedio anual de 6,4%. Esto la transforma en una de las economías con mejor desempeño dentro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y de Latinoamérica.

A partir de los resultados del año 2012, expertos consultados por el Banco Central subieron sus pronósticos de crecimiento de la economía para este año, situándolo en 4,9%, y la tasa de inflación en 3%¹. Se supone que "la pista" estará más despejada en este período respecto al año pasado, cuando la crisis de la Eurozona cruzaba toda decisión económica.

Si bien las cifras del PIB serán positivas para 2012, dado el escenario en que se movió la economía mundial, éstas deben ser tomadas con cautela, sobre todo por los sectores que agregan valor a la producción a través de la incorporación de mano de obra, como la agricultura y las manufacturas, por cuanto la primera tendría un nulo crecimiento y la segunda, de acuerdo al índice de Producción Manufacturera publicado por el Instituto Nacional de Estadísticas INE², retrocedió en 2,5% en doce meses. Lo anterior sería coherente con el crecimiento observado en la economía, que ha estado muy sustentado por la demanda interna, la cual, a su vez, ha sido impulsada por la *construcción*, los *servicios* y el *consumo*, este último favorecido por el bajo valor del dólar, incidiendo en el incremento del déficit en cuenta corriente ante el menor crecimiento de las exportaciones y el aumento de las importaciones. Ha existido una suerte de hipertrofia de los sectores de bienes no transables.

¹ Encuesta Mensual de Expectativas Económicas (EEE). Banco Central de Chile, febrero de 2013.

² INE. Sectores Económicos. Edición n° 171 / 30 de enero de 2013.



CONTACTO SIAC
800 390 300

Sistema Integral de Información
y Atención Ciudadana

INFORMATIVO PRODUCIDO Y EDITADO POR ODEPA | TEATINOS 40 | PISO 8 | SANTIAGO DE CHILE |
FONO CONSULTA: 800 390 300 FONO MESA CENTRAL: (56-2) 23973000 | odepa@odepa.gob.cl

Se autoriza la reproducción total o parcial de la información citando la fuente (Odepa).



